
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL JUEVES 3 DE AGOSTO DE 1809.

La Invencion de San Esteban.

El Jubileo de las XL Horas está en la Iglesia de Ntra. Sra. del Rosario. Se manifiesta à las cinco y media de la mañana y se oculta à las siete de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 5 h. 05' 30" y se pone à las 6 h. 54' 30"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 05' 48"

Disminuye la Equacion 04" 8" Lugar del Sol en la Ecliptica 04 S. 10.º 39' 41" Idem en la Equinocial en tiempo 08 h. 52' 43"

Es el 23 de la Luna. Quarto menguante à las 4 y 54' de de la mañana, en Tauro. Tempestuoso. Sale à las 11 h. 26' noch. y se pone à las 12 h. 44' tard. del 4.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. baxa à las 12 h. 55' mad. | Seg. baxa à las 1 h. 30' tard.

Prim. alta à las 7 h. 11' mañ. | Seg. alta à las 7 h. 50' noch.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Constantinopla.

EL Gran Señor envió el siguiente Firman al Baxá de Romenia, Sabreis por el contenido de esta Orden Imperial, que en virtud de una convencion entre mi augusta Corona y la de Rusia, tenia la Sublime Puerta nombrados Plenipotenciarios para

restablecer la paz entre las dos Potencias contratantes. Habiendo llegado los Ministros al lugar asignado para la conferencia, y dado ya principio à ella, recibimos aviso de que los Rusos se encaminaban à invadir las fronteras turcas con un ejército considerable. Estos pasos hostiles anunciaron infaliblemente la guerra entre mi augusta Corona y la de Rusia: inmediatamente determiné que sin demora se pusiesen en rigoroso estado de defensa las plazas y fuertes que fuesen precisos, embarazando de este modo à los Rusos sus proyectos de avanzar. Dí orden para que se guarneciesen todos aquellos puntos que fuese de necesidad el conservar, y que se pusiesen en marcha las tropas de Asia y de Europa, designándoseles destino sin pérdida de tiempo. Vos, Visir, quando fuereis enterado de mis soberanas órdenes, proceded con la firmeza y prudencia que os son características, à dar las que juzgueis convenientes, para que de dia y de noche se observen las fronteras y no cesen los trabajos en el país que gobernais: el hombre que respeta la religion y el Sto. Profeta, debe en la época presente despreciar el sueño y el descanso, y solo combatir al enemigo.

Inclinad con veneracion la cabeza à las soberanas órdenes que os dirijo, y executadlas escrupulosamente. Dado en Constantinopla el 1.º de la Luna Sipher. (*Diar. Lisbonense.*)

Lisboa 22 de Julio.

Por ahora nada se sabe del Norte, y todas las noticias que han corrido no tienen toda la certeza que era de desear; pero todas pueden ser confirmadas, segun los planes trazados por los ejércitos austríacos y la debilidad en que se hallaba el ejército mandado por Bonaparte. En estos próximos dias debe llegar el Paquete, por el qual esperamos satisfacernos con noticias verdicas é interesantes.

Corre la voz de que el General Sebastiani, conocido mas por hábil é intrigante negociador, que por gran capitán, vá de nuevo à ser empleado en una embaxada y negociacion de la mayor importancia, sucediéndole en el mando de las tropas que tiene à sus órdenes en España un nuevo general. Por ahora es tenida esta noticia como un secreto de Gabinete.

N. B. Si el General Sebastiani es empleado como embaxador en alguna corte, es probable que sea en la de Constantinopla, à fin de deshacer la influencia que en ella tiene el Ga-

binete de Londres: es verdad que Bonaparte tiene para con el Gran Señor nuevos servicios que alegar; pues si en otro tiempo en el Egipto se quiso hacer valer à los Musulmanes con asegurarles haber destruido al Papa, mortal enemigo de esta nacion, ahora que acaba de robar al Pontifice todo el patrimonio de San Pedro, tiene mayores servicios de que hacer alarde para con los Turcos. Tambien es probable que Sebastiani, yendo como embaxador à Constantiopia, lleve de presente al Turco algun cargamento de *Madamoiselas galantes*, ahorrándole el trabajo y gastos de mandar por estos géneros à la Circasia ó à la Georgia. Bonaparte conoce muy bien la costumbre de los Orientales, y sabe que al principio de las negociaciones son las ofertas y presentes los preliminares para entablarlas. Bonaparte conoce tambien quan gratos han de ser à S. M. Otomana unos regalos de este jaez, y finalmente, Bonaparte (segun dicen malas lenguas) está acostumbrado à repartir semejantes presentes con liberalidad, en provecho de sus intereses = J. B.

Parte de las señales del Vigia El dia 20 salieron una fragata inglesa de guerra con 44 transportes y 7 mercantes de su nacion, y un mercante español. (*Nuevo Telegrafo*)

NOTICIAS DEL REYNO.

Olot 6 de Julio.

El cruel y malvado judío Lechí, que habia prometido llevar à Francia la cabeza de nuestro ínclito Martir y Pontifice San Narciso, y entregar à su infame muger el precioso anillo que tiene en su dedo, ha muerto infelizmente en el castillo de Figueras, de resultas de las heridas que recibió en la accion de Plá de Usall. Lo sabemos por el Comandante de nuestras tropas, y por un prisionero nuestro rescatado, que llegó syer aquí.

Manresa 12 de Julio.

Por las cartas de San Celoni, de fecha de 5 del corriente se sabe que en la inmortal Gerona acaba de levantarse y formar una compania, ó dígase *Cruzada de Mugeres*, que han tomado à su cargo la conduccion de los heridos al hospital de Sangre, municiones y refrescos à las baterías &c. Que queda acordado un escudo de honor à las que mas se distinguan, y que se espera que à la mayor brevedad se aumentará dicha Cruzada con el levantamiento de otras companias. Por último, que aquel impertur-

bable General ha prometido à sus impertérritos vecinos que se reedificarán de los fondos públicos las casas derribadas.

Alicante 18 de Julio.

El 15 llegó à este puerto un bergantín raguseo, al mando del capitán Semini, con bandera turca, por el que se ha sabido que los Ingleses y Sicilianos en núm. de 64 hombres habian desembarcado en Reggio, y los restantes hasta 30 mil en Gaeta. Añade una carta que estas tropas están ya en posesion de la Calabria, y que el Archiduque Juan se halla en los confines de Pisa y de Genova. Otra dice: el Papa está ya en libertad y con todos sus honores.

Las avanzadas de Venegas han apresado un coche, y en él al Gobernador de Madrid Beliard, y una Generala. Es positiva la marcha del General francés de Zaragoza à Francia con su division.

Jaen 26 de Julio.

Se asegura de oficio que han llegado à Castilla por Ciudad Rodrigo 24 mil Ingleses y Portugueses, y que caminan para nuestro ejército de Extremadura 10 mil mas.

Tambien se dice han entrado en Victoria 15 mil de los nuestros. Que en el monitor del 29 del pasado se hallaba un manifiesto de Napoleon contra el Emperador de Rusia por la declaracion de guerra que le habia hecho éste. Estas últimas noticias interesantes se han recibido por muy buen conducto, y que hasta ahora se han verificado todas las que ha dado, sin embargo no salimos garantes de su autenticidad, aunque son muy probables.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Cádiz 2 de Agosto de 1809.

Vs. Rs. Septbre. 50. Mayo 51. Enero 52.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.